

問9 保育制度に対して、要望があれば具体的に教えてください(記述)

104人が回答(全回答者の39%)

	保育士の給料は安すぎます。行政がしっかり保障して支払ってほしい。
1	保育園のセキュリティに不安を感じるのでセキュリティ面を強化してほしい。(施錠できない門になっているところが多い)
2	何をするかわからない、言うことも完全には理解できない、衝動的に行動をしてしまう子供だから、保育士の人数をもっと増やしてほしい!
3	保護者であり、保育に関する仕事をしています。我が子を預けている園では、具体的にここが足りていない、見切れていないなあという場面はありませんが、それは先生方が常に最新の注意をはらって保育してくださっているからだと言われます。事故が起きていないから足りている、という認識ではなく、あくまでそれは常に現場の保育士が常に緊張感を持って保育をしているということであり、当たり前のことではありません。ニュースで報道されているような虐待を行ってしまう保育士を擁護するつもりはありませんが、虐待は心の余裕がないことから生まれるというのもまた事実だと思います。"必要人数丁度"を配置するのではなく、余裕をもった配置が必要であり、そのためには保育士資格を持ったものが、現場で働きたいと思えるような労働環境が必要ではないでしょうか。今の保育士の賃金は、確実に低過ぎます。
4	保育士の配置数を3対1を基本にしてほしい。 人件費の補助金流用緩和を是正して、きちんと給与に反映する形にしてほしい。 希望した保育園が0歳で申し込まないと入れないので0歳児で入れているので、1歳まで家庭で見られるよう、0歳児枠ではなく1歳児枠を多くしてほしい。
5	保育士の配置人数を増やしてほしい。 また、定期的に保護者や保育士に対してヒアリングなどを行い、問題がありそうであればその解決に役所などの行政機関が関与し、監査や指導を積極的に行ってほしい。
6	○幼児も少人数で保育士が配置されるようになってほしい。 ○門を入る時から、出るまでの利用のカウントが標準時間では間に合わず、勤務時間+通勤時間では1通勤が長い人は18時半までのお迎えに間に合わないため、標準時間を見直してもらったり調整できると助かるなと感じます。そもそも標準時間までのお迎えには正規の勤務時間で働けない。職場もたとえ補充の人員の予算があっても人員が不足している状態であり、仕事もしなければならない現状もある。延長を毎日すると料金も安くはないこと、園を出るまでをカウントされてしまうと子どもの様子でそこでかなり時間が取られてしまう人もいます。例えば保育時間は18時半まで、施設利用時間(園出るまで)は19時まで等になるとよいなと思います。 公務員は17時まで勤務も多いのかな?と思いましたので、19時が標準時間になってくれると働きやすいなと思いました。
7	保育士さん、子供のために早急な対応を望みます
8	通っている保育園の先生方はとても子供のことに気かけケアをしてくださっていますが、国の配置基準は余りにも少なすぎて、保育士に負担がかかりすぎ、余裕がないように感じることもありますので、配置基準の改善をお願いいたします。
9	配置基準もそうだが、給与の引き上げをしないと人も集まらない。早急に賃金UPを。
10	よりより子どもの、環境がなく子どもを更に産みたいと思う親はいるのだろうか。災害が起こるとも言われてる今、この人数は増やしたほうがいいと思う。いくら仕事とはいえ先生も人間です。余裕は必要かと思えます。
11	収入によって保育料に大きく差があり、一生懸命働いた分を子供に還元したいのにできない。生活が苦しい。
12	保育料が高すぎる。高収入であってもあんなに高い保育料を取られると生活が苦しい。保育料を稼ぐために働いているようで、何のために働いているのかわからなくなる。
13	一人一人に対して細やかで多様な子育てが求められていると感じるが、保育制度が70年変わらないとなると家庭で担わないとならないことが増える。細やかにできる家庭とできない家庭がある。生まれた環境によって得られるものに差が出るのはおかしい。

14	待遇を改善し、人員不足を補っていかねば良い保育はできないと思う。早急に改善を図ってください。
15	もっと手厚い待遇をしてあげてほしいです。
16	私は双子を育てています。自分で歩くことすらできない0.1歳児の保育士配置体制が3:1としり、多胎児育児を経験している立場からしても、3人の子を1人でどうやってみるんだらうと疑問に思いました。例えば抱っこおんぶをしたとしてもあと一人は？災害時にベビーカーに乗せての移動はできません。無理やり3人を抱えたとしてその状態で保育士が安全に歩くことができるのでしょうか？ またすこし年齢が大きくなってもまだ目が離せない幼児。横浜市の24:1の体制も現在の小学生1クラスとほぼ変わらず、幼児を保育するのに十分な体制とはおもえません。保育園によって補助の先生をいられる余裕のあるところもあれば、1人で散歩に連れていくなど余裕のないところ、園によって差もあると聞いています。子供達が平等に安全に保育を受けられるために改善するべきだと思います。
17	保育料を安くして欲しい。保育士の待遇改善。
18	保育士1人が担当する子の人数は、1.2歳児は2人、3.4.5歳児は3~4人を希望します。今の国の基準は明らかにキャパオーバーで災害時の安全確保はもとより、通常業務も余裕がなく安心、安全な保育環境構築はできない人数であると考えます。 また、保育士の賃金上昇も課題です。大切なこどもの命を守る仕事です。現状では他業界と比較しても保育士業界の賃金水準は決して高くなく、せっかく保育士になっても長時間労働、低賃金による離職もあります。 人材確保と一人一人の保育士が保育に専念できるよう賃金上昇と適切な労働時間、そのためにはオーバーワークを抑えるため保育士配置を多くすることが大事だと思います。
19	子どもの命を預けているし親であってさえ1人の乳幼児をみるの大変です。それが数人の乳幼児で保育士さんのお仕事を想像するだけでとても大変だと思います。国が保育士配置の最低基準、保育士制度や低賃金の改善をした方がいいと思います。
20	保育士さんの時給が増えるようにと思っています。子どもの命を預かってくださっているのに、責任と時給が全くもって釣り合っていないと思います。時給が数倍に増えてほしいです。
21	賃金を上げるための補助金の拡充。保育補助の賃金を上げる。
22	フルタイムの保育士で年収600万円以上。
23	発達や特性に応じた個別の支援を求められることが多い中で、子どもの安全を守る、年齢に応じた必要な関わり方をする、保護者へ丁寧な対応をする、全てやりたくても時間の都合でできない事があるのだらうと思います。 子どもや保護者と余裕を持って関わるができる、やりがいを見つけ、保育者を志す人が安心して勤められる環境となることを保護者として願います。
24	配置基準については見直しが必要だと思う。子どもを一人見るのでも大変なのに、配置基準には驚きません。
25	保育士さん達が安心して仕事が続けられる環境があつてこそ、日々、子ども達が安心して過ごせると思います。保育園で過ごす時間はどうしても長くなるので、子どもが育つ環境を整えることは将来の社会にとってとても大切な時間になると思います。どうか将来のことを見据えて、子ども達が安心安全に過ごせる保育環境を整えて欲しいです。
26	保育士が余裕を持って長期間働ける環境の整備が早急に必要だと思う
27	3歳から急にみる人数が増えすぎているように感じます。確かにある程度自分で出来るようになるかもしれませんが、とっさに危なっかしい行動などを止めるとなるとかなり大変だと思う。
28	とにかく保育士さん達の賃金をあげてください。保育士さん達が足りないことで、保育園に預けられない、親が働けない、の悪循環です。 悲しい事件や事故を防ぐためにも、どうか賃金の大幅アップをよろしくお願いします。
29	ダイバシティの考えが保育園にも、浸透すれば良いと思う。そのためには、保育士の人数、賃上げ必須と考える。

30	ある程度の家庭負担はやむを得ないと思っている。保育士の職場環境と待遇を改善すればなり手が増えるはず。保育園に預けられないと保護者も仕事が出来ない。そんな保護者が増えると経済が停滞して引いては国の税収、この国の未来、子供たちの未来が不幸になる。そんな悪循環を改善するためにも、まずは保育士の方々の仕事をより幸せにさせていただきよう、お願いしたいです。
31	障害児受け入れをもっと容易にできるように保育士の数を確保してほしい。
32	保育士一人当たりの子供の人数を減らして、安全面と心理的なケアについて充実させて欲しい
33	保育士の人数を増やす為には給与の待遇をもっとよくすべきだと思う。
34	乳幼児の行動はバラバラで安全を守るためには多くの目が必要で、いまの基準では安全を守るためにも足りないが、良い保育もできないと思います。保育士の疲弊が心配です。
35	保育は子どもたちの体と心の健康を育てる大きな担い手です。親だけではとてもここまでのことはできません。保育関係者の情熱と献身に任せず、しっかり働く環境を整え、保育関係者自身が健康で幸せに暮らせる条件(給与、休みなど)を提供してほしいです。保育者が疲弊しては危険で心配です。地域や国の未来を担う子どもたちが、安全に安心して育てる環境を、当事者だけではなく、市民として将来も長くサポートしたいので、保育や教育にかかる税金を増やしてもらいたいです。
36	子ども一人一人に寄り添うゆったりした目で見守れるように人員を配置してもらいたい
37	保育士さんが働きやすい・働きたいと思える環境づくりのために給与面等でサポートをしてもらいたい。女性の社会進出を推進したくても、保育士が不足し子供を預けられない、子供を預けるのに不安があれば、働きたい母親も働けない。
38	早急に変わることを望みます、そして保育士さんの賃上げを！！！！
39	保育基準を変えることも大事だが保育士の処遇改善が先だと思う。人格形成が行われる大事な時期を担っているということ、行事や書類作成など日々追われているからこそやりたがらず潜在保育士が増えていると思う。
40	1クラス2名以上の保育士が必要
41	保育士の配置基準を見直して、大人1人当たりの子どもの人数を減らしてほしい。安全な環境で保育が出来るようにしてほしい。保育士に気持ち的にも時間的にも余裕が出来るようにしてほしい。
42	認可外保育所が存在するくらいなら、保育事業所の設置場所の優遇をして欲しい。都市部の保育所はありえないくらい小さいところや、粗末な建物も見られる。年寄りばかり優遇している今は、日本が減びると思う。 保育士補助金が出せないなら、保育士は所得税免除して下さい。
43	保育士の人数を増やしてほしい
44	職員配置を増やすことは絶対的に必要だと思います。 私が子供を預けている園では、独自に職員配置を増やしているそうです。連携も素晴らしく、子供達が不安なく過ごしているように感じます。 知人から他園の話を知ると、先生が忙しそうにしているので子供が先生を頼れずにいる場面が多いようでした。少ない先生で対応できるよう、幼い子供達が決まり事に縛られている感じです。 困った時にすぐ声をかけて良い、助けてもらえる、そう子供が安心できる環境のためにも、職員配置を大幅に増やしてほしいです。
45	子どもが減ってきている現代、少しでも子供達のがのびのび生活が出来、最近問題化されている先生からの虐待等が少しでも減ってほしい。
46	先生が増えるのは嬉しいけど、あまり多いと把握出来ないし、変質者が埋もれやすくなるのでちょっと不安もあります。暴力とか性虐待を防ぐ為に、監視カメラとか、先生になる前の人達への講習とか適応テストとか、変質者を振るいにかける為にもっと真剣に考えて取り組んでほしいです。
47	先生たちの負担を減らし、保護者も安心して預けられるようにもっと保育者を増やしてほしい。
48	先生の人数を増やしてください。

49	<p>①未来を築く子どもたちが、ゆったりと安心して成長していけるように、子どもに対する保育士の数を増やしてほしい。</p> <p>1人で4.5歳児を30人見るとなると、丁寧に関わるのは不可能だと思う。</p> <p>②専門職の保育士、幼稚園教諭が長く働けるように給料を上げてほしい。経験豊かな人材は保護者にとっても大切な存在。人材は宝です。収入源が限られているからこそ、給料が上げられない。制度を変えるなり、補助金を出すなり、早急に対応してほしい。</p> <p>今の制度は先生方の善意とやる気を搾取して成り立っています。そのような体制はもうやめるべきです。</p>
50	<p>子供の人数に対してもう少し保育士を増やしてほしい。一人一人に時間をつくってあげてほしい。保護者は、幼稚園での様子が知りたいので、もう少し子供の様子をしっかりと観察して、保護者に教えてほしい。保護者と保育士との関わり、相談の時間も大事だと思います。</p>
51	<p>もっと保育士がいれば、より安心な保育が可能だと思います。また、保育士にも自分の生活や家庭があります。多くの犠牲を払って子どもたちのために頑張っている保育士がやりがいをもって働けるようにしてほしいです。</p> <p>事故が起きてからでは遅いです。</p>
52	<p>給料を上げる。配置基準の人数を増やす。</p>
53	<p>保育士の量と質が不足。</p>
54	<p>園児の成長は様々で、昨今はグレーゾーンや発達障害児の割合も増えています。そういった背景に臨機応変に対応して子供に対しての保育者の数は増やして頂きたいし、増やすことで保育者一人一人の負担が減れば痛ましい事件などの回避になると思うので是非検討して頂きたいです。</p>
55	<p>保育士配置基準の検討を早急にしてほしい</p>
56	<p>保育士さんの配置基準が、時代錯誤。</p> <p>少子化の上、厳しい目を向けられているのに、1人であの人数は自分の子供でも無理です。</p> <p>4、5歳を、1人で10人でも厳しい。</p> <p>早急に保育士さんの給料、就業環境を整え、ゆとりのある保育が出来るようにして欲しいです。このままでは事故が増えるばかりと懸念しています。</p>
57	<p>子どもの安全を考えれば、30人に1人で見るという配置基準が世界的に見ても遅れすぎている。担任が1人や2人休んでも、子どもの安全確保はできていて、通常の保育もできると言えるくらいの配置基準を、国がしっかり制度化すべき。</p>
58	<p>もう少し人員を増やして欲しい。</p> <p>子どもの個別性に合わせた保育が出来る環境を作って欲しいです。</p>
59	<p>1クラスに対する保育士をもう1、2人増やして色々余裕を持って対応できるよう国や市に検討してほしい</p>
60	<p>昨今、保育士による園児への虐待、送迎バスへの園児の取り残しのニュースをよく目にする。保育士の一人当たりの園児の数を考えると余裕がなくなり上の事案が発生するのだと思う。虐待する人は根本的に問題があると思うが、その引き金を引いているのは今の制度であることは否定できない。制度を定める人間は保育現場を全く知らない、と言うのは失礼かもしれないがやはり本当の厳しさ、と言うのは100%理解は出来ていないと思う。議題に挙げて動いてくれるのはいいが是非に一度、1日保育体験をし、現場を見ていただきたい。とりあえず、待機児童を0にできるように保育士を増やす施策をお願いします。</p>
61	<p>給与を上げる、人員確保、子どもに対しての保育士の人数配置の見直し、病児・病後児保育の地域支援</p>
62	<p>先生1人あたりにつき受け持つ子供の数をへらしてほしい。</p> <p>保育士さんのお給料を上げてほしい。</p> <p>命を預かっていてかなり大変なお仕事のわりにはお給料が低いと思う。</p>
63	<p>保育体制を見直してほしい。</p> <p>保育士のお給料をあげてほしい。</p>
64	<p>保育士1人あたりに対する子供の人数を今の三分の一にすべき。</p>

65	人数が多い保育園では1クラスに複数人担任、副担任の先生がいると安心します
66	家庭保育室のため、一人につき一人いるような保育に十分な環境です。ただ他の保育環境はまったく十分な環境とはいえません。早急に改善が必要です。
67	保育士の技術にもっと投資してほしい
68	先生方はとてもよく頑張ってくださいっていますが、保育士の職場環境が改善されないと、生涯保育士を続けていきたいと思う職員も離職してしまうのではないかと心配です。より良い教育、保育、安全性を子どもに与えるためにも、保育士の増員、昇給、待遇改善を要望します
69	先生方はよくやったださっているのですが、賃金アップなどで職場環境が改善され、人手不足が解消すればいいと思う。
70	若い世代が保育士になりたいと希望するような労働環境、および給料ベースアップは大切だと思う。
71	実家に頼れない共働きの新米親とその子供にとって、保育士さんは欠かせない存在です。彼らが余裕を持って働ける環境を用意して頂きたいと思います。
72	事務、看護を担当する職員の有無が園によってまちまちだが、基本的に配置してほしい。保育士が兼任していることも多く、職務を圧迫していると思う。
73	人数確保も必要だが、虐待事件や保育士に向いていない不適切な有資格者が多いのも事実。賃金アップ含め、優秀な人材・適切な人材確保のためにできることを検討してほしい。
74	保育園ごとに補助の先生をつけたりしてと思うが、5歳児30人の様子を1人で把握し切れるとは考えられない。
75	要望ではないのですが、色々なニュースが流れてくるので毎日安心して預けることは正直できていないです。迎えに行った時、子どもの姿を見て今日も無事で良かったといつも思います。毎日不安ではありますが、先生方の対応も丁寧で一日の出来事を細かく教えてくださいますので助かっています。もう悲しいニュースが流れてこないことを祈ります。
76	給与を増やし、保育士さんの人数を増やして欲しいです。
77	今、通っている保育園では、保護者からの要望で「年長でも12人の園児に対して、2名の先生の配置」をお願いしています。 以前の保育園では、園児24人に対して1人の先生で、毎日、首から笛ぶら下げてて、笛で号令かけてて、子供の意志を尊重されてないようで嫌でした。配置基準を改善することによって、子どもの成長も未来も大きく変わってくると思います。
78	保護者の立場ですが、保育士の給料、補助金をもっと増やして、人数も増やして頂きたいとおもいます。先生方にも子育て中の方、妊婦の方がいます。働きやすい環境にしてほしいです。
79	現状では、一時預かりなど融通がきく保育は到底無理なうえ園の不足で保育園に入れない実情があり、第2子以降は欲しくても無理だと思っている。 子育て世代に優しくなってほしいです。
80	もっと、給与面や待遇をよくして、今後の保育環境改善に努めてほしい(世間的な置き去りニュースなどを念頭に)
81	特になし
82	保育士の待遇が改善されていくと良いと感じる。大変な仕事であるにも関わらず離職率が高いなど報われていないと思われる。
83	保育士の給与と待遇の改善。保育士という仕事に就きたいと思う人が増える環境になること。 また、必ずしも人がやらなくても良い業務はデジタル技術を有効に使う。DXを推進するために、必要な補助や共通のシステムを導入することで運営の円滑化、効率化を行っていくこと。
84	保育士さんの給料の底上げと、保育料の無償化を早急をお願いします。
85	日々の保育だけでなくイベントや運営のこともあり、管理職の方は保育以外の業務も多いと思う。その人数を考慮した上で、配置人数を増やしてほしい。

86	保育園には本当に感謝しています。働けて生活を維持できているのは保育園のおかげです。たくさんの未来ある子供たちの命を預かるとも責任を背負うお仕事なので、賃金アップ、待遇改善を求めます。
87	第二子の保育料金が、兄弟同時在園でないと適用されないのは不公平だと思います。年齢差に関わらず子供の数だけ同じようにお金がかかります。早急に是正頂きたいです。
88	保育士はとても責任のある仕事であり、低賃金なのはおかしいと思う。
89	0歳、1歳児は職員マンツーで見たいです。
90	保育士さんの給与をあげてほしい それに尽きます。 保育の質に直結すると思っています。
91	すべての保育園、幼稚園の先生に発達障害について学ぶ機会を設けてほしいです。理解がないために先生も子供も保護者も辛い思いをし傷付いています。それが無理なら支援してくれる団体を増やしてほしいです。
92	保育園に空きがないため仕事ができない人もいるため、保育園の数を増やしつつ保育士の数も十分に増やせるよう補助制度を作してほしい。
93	働き方の多様性を生かして人数を増やすのか金額的に魅力のある職業にしていけないと預ける側も仕事を変えたり減らしたりと悪循環している
94	東日本大震災でのあの混乱を思い出すと、近い将来に起こると言われている大震災では果たして現状で対応可能なのか不安になります。未曾有の大震災に備え、人員の確保は早急に対応しなければならない課題と考えます。その為には賃金の見直し、環境の整備等改善していかなければならないと思います。そういったところが改善されれば、昨今のような事件事故も少なからず改善されるのではないかと思います。こどもが国の宝です。優先されるべき事案だと思います。
95	子どもの人権を尊重し、丁寧な保育をするには、今の保育士配置基準では不足していると思う。子どもの気持ちに寄り添うには、保育士の心の余裕も必要である。子どもの安全を守るため、また保育士を守るためにも保育士配置の基準は見直して欲しい。また、保育士が働きたいと思えるよう国が法や環境を整えていく必要も感じている。
96	保育士さんがいることにより、私たち親は安心して働いています。人数増やすというより保育士さんの時給、待遇を見直して働きやすい環境を作ることが大事なのではないかと思います。
97	保育士の賃金アップ
98	保育士の人数配置を増やすことも大事だが、まずは給料見直し（もしくは人数配置と同時）が必要と思う。安月給で免許を持っていても働かない人が多く、配置を改善しても人手が集まらないように思う。
99	認定こども園は、園の方針によると思いますが、私の通わせている園は、明らかに幼稚園寄りの行事や、平日の行事が多く、仕事をしている母として、子どもへの心苦しさを感ずります。保育制度とは違った話だとは思いますが、認定こども園である事の意義はなんなのか、正直わからなくなります。
100	先生方に身体的、精神的に余裕がないと、子供達にもいい影響がないと思います。
101	保育士の待遇改善と配置基準の厳格化を望みます
102	子供達に目が届く様に保育者の人数を増やして欲しい。
103	安心して子どもを預けられるように、安心して働ける現場にしてほしい。
104	すぐには難しいかもしれませんが、保育園が、就労していなくても通える場所になったら良いと思います。